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Deux mâts géants se dressent
depuis hier dans le ciel de
Jeanbrenin, sur les hauteurs
de Corgémont. Leur mission:
mesurer la force du vent en
vue d’une implantation
d’éoliennes.

MARCELLO PREVITALI

L
a phase concrète du pro-
jet de Jeanbrenin a donc
débuté cette semaine
avec l’installation de

deux mâts d’une hauteur de 50
mètres, l’un vers la Bise de
Corgémont, au lieu-dit Le
Beuchat, l’autre vers le Jeangui
(sur la bosse). But de l’opéra-
tion: mesurer la force du vent.
«Il s’agit du début d’un long
processus», a indiqué hier Wal-
ter Schmied, membre de la di-
rection de Sol- E SA, responsa-
ble du projet. «C’est une pré-
étude à nos propres risques qui
n’engage en aucune manière
l’ARJB (n.d.l.r.: Association ré-
gionale Jura-Bienne) qui est en
charge de l’élaboration du plan
directeur», a tenu à préciser
l’ancien conseiller national. Le
projet de Jeanbrenin fait partie
des parcs éoliens retenus
comme prioritaires par l’ARJB.
«Nous avons voulu ainsi anti-
ciper pour disposer au plus vite
de mensurations de vent sur ce
site», a précisé Walter
Schmied.

La mise en place de ces deux
mâts géants, entreprise tou-
jours très spectaculaire, a été
effectuée par des spécialistes de
la maison Meteotest, de Berne,
en collaboration avec des
membres de la société Sol-E

SA, à Porrentruy, filiale du
groupe FMB. Vingt longs câ-
bles et un treuil ont été utilisés
pour hisser chaque mât dans le
ciel de Jeanbrenin. «Il faudra
maintenant attendre entre 12
et 18 mois avant de connaître
les résultats des tests et de la
rentabilité du projet», explique
Raphaël Heusler, chef de pro-
jet dans le domaine des éner-
gies renouvelables chez Sol-E
SA, société qui emploie une

quarantaine de personnes dans
toute la Suisse, jusqu’au Tessin.

Le projet de parc éolien cur-
gismondain prévoit l’implanta-
tion de huit éoliennes. Mais le
chemin est encore très long.
«Nous devons notamment
procéder à une dizaine d’étu-
des définies par l’OACOT
(n.d.l.r.: Office des affaires
communales et de l’organisa-
tion du territoire)», a fait savoir
Walter Schmied. «L’assemblée

municipale de Corgémont de-
vra quant à elle se prononcer,
en principe en décembre 2010,
sur une modification du plan
d’affectation», a déclaré le se-
crétaire municipal de Corgé-
mont Roland Greub. Aussitôt
fait, la société Sol-E SA pourra
demander le permis de cons-
truire. Et l’aventure éolienne
pourra véritablement com-
mencer sur les hauteurs de
Jeanbrenin. /MPR

TOUJOURS PLUS HAUT Hisser un mât de 50 mètres dans le ciel nécessite
un certain savoir-faire. (MARCELLO PREVITALI)

MOUTIER

Le délégué épiscopal prend de la hauteur

CORGÉMONT

Deux mâts dans le vent...
en attendant les éoliennes

Il avait reçu sa mission de
délégué épiscopal le 3 novem-
bre 2000 à l’église Notre-
Dame à Moutier; c’est en ce
même lieu jeudi 18 juin que
l’abbé Pierre Rebetez a fait ses
adieux aux agents pastoraux
réunis pour la journée an-
nuelle Entre-Sancey à la Mai-
son des œuvres.

Mais ce n’est qu’un au re-
voir: si l’abbé Rebetez remet sa
fonction de délégué épiscopal
à l’abbé Jean-Jacques Theu-
rillat au mois de juillet, il re-
prendra un ministère en pa-
roisse dès le mois de novem-
bre, dans l’Unité pastorale
Sainte-Marie, constituée des
paroisses de Courfaivre, Cour-
tételle et Develier.

Entre-temps, à l’âge de la re-
traite, il aura bien mérité un
temps de ressourcement, aux

sessions d’été de l’Institut de
formation humaine intégrale
(IFIM) à Montréal, puis par un
séjour en Bolivie, «puisque je
serai de l’autre côté de l’océan»,
pour rendre visite à Mgr Au-
bry et aux Pères Queloz et

Christian Frésard, missionnai-
res rédemptoristes jurassiens.

En sportif émérite, il projette
de terminer son périple par un
«petit» sommet de la Cor-
dillère qui surplombe La Paz,
la plus haute capitale du

monde, 3600 m d’altitude.
Ces neuf ans en tant que dé-

légué épiscopal ont été une pé-
riode enthousiasmante dans
ses 38 ans de ministère, a dit
l’abbé Pierre Rebetez en rele-
vant la générosité, les compé-
tences, la bienveillance des col-
laborateurs qu’il a côtoyés dans
sa fonction, à la CEC et au Sy-
node, avec les doyens et la
Commission tripartite. Il a
avoué avoir dû faire face à des
situations difficiles parfois et a
demandé pardon à ceux qu’il
aurait pu blesser. Il a remercié
tout le Conseil du délégué, en
particulier celui qui en fut
l’animateur, le diacre Pascal
Marmy.

L’abbé Jean-Jacques Theu-
rillat a nommé France Crevoi-
sier à cette fonction dès le mois
d’août. /c

PIERRE REBETEZ Fleuri et remercié pour son inlassable activité. (LDD)

BELLELAY
Visite guidée de l’abbatiale
Jura bernois Tourisme propose une visite guidée de l’abbatiale, samedi 27 juin à
10h. La visite (en français et/ou en allemand selon le public présent), conduite
par Veronica Kobel, dure une heure. Rendez-vous à 10h devant le bâtiment. Il
n’est pas nécessaire de s’inscrire pour ce rendez-vous historique. /c
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Douze licenciements
évités chez Affolter

Suite à la procédure de con-
sultation effectuée dans le ca-
dre des licenciements collectifs
annoncés par le groupe Affol-
ter il y a deux semaines, douze
licenciements ont pu être évi-
tés (33 au total au lieu de 45).

Ce sont finalement 26 postes
(sur 33 initialement prévus)
qui seront supprimés chez Af-
folter Pignons SA et sept pos-
tes (sur 12 initialement prévus)
qui seront supprimés chez Af-
folter Technologies SA. Dans
un communiqué, la direction
de l’entreprise basée à Malle-
ray indique que «des mesures
d’accompagnement sont orga-
nisées pour les collaborateurs
qui perdent leur emploi». En
outre, la création d’une com-
mission du personnel est pré-
vue dès cet automne.

Les mesures de réduction de
l’horaire de travail seront
poursuivies chez Affolter

Technologies SA dès septem-
bre et introduites chez AFMa-
nagement SA et Affolter Pi-
gnons SA dès l’automne, en
fonction de l’état des carnets
de commandes.

«A l’heure actuelle, la situa-
tion sur les marchés demeure
particulièrement incertaine et
ne donne qu’une vision à très
court terme de l’évolution fu-
ture», relève encore la direc-
tion du groupe Affolter. Celle-
ci parle d’un «excellent climat
de discussion qui a prévalu
avec le représentant des tra-
vailleurs, le syndicat Unia.»

Pierluigi Fedele, secrétaire
régional pour Unia Transju-
rane, estime que le groupe «a
fait preuve de bonne volonté».
Unia aurait toutefois souhaité
un plan social plus conséquent,
notamment en ce qui concerne
les indemnités de licencie-
ment. /c-mba

RÉSULTAT Après négociations, le groupe supprime 33 postes. (S. GERBER)

TAVANNES

Marché peu animé
Mis sur pied chaque

deuxième lundi du mois par la
Lobag (Organisation agricole
bernoise), un marché de bétail
de boucherie s’est déroulé de-
vant le manège d’Orange. Sur
un total de 104 bovins, 88 ont
fait l’objet d’un protocole et les
autres se sont écoulés au mar-
ché libre. Malgré la présence
de 15 acheteurs, les surenchè-
res n’ont pas été nombreuses et
n’ont pas augmenté considéra-
blement les prix fixés par Pro-

viande. Les 11 taureaux se sont
vendus au prix moyen de
4 fr. 17 le kilo. Les six génisses
valaient 4 fr. 18. Trois jeunes
vaches se sont écoulées pour
3 fr. 15, tandis que 57 plus
âgées partaient pour 2 fr. 89.
Peu nombreux, le jeune bétail
s’est vendu 4 fr. 46.

Comme d’habitude, de nom-
breux curieux et intéressés ont
suivi le déroulement des opé-
rations. Le prochain marché
aura lieu le 13 juillet. /jh

«Il s’agit d’une
pré-étude à nos
propres risques
qui n’engage en
aucune manière
l’ARJB, en charge
de l’élaboration du
plan directeur.»

Walter Schmied

En bref

■ PÉRY-REUCHENETTE
Assemblée municipale: précision importante

Suite à l’article paru mercredi sur l’assemblée municipale, et afin
d’éviter toute erreur d’interprétation ou malentendu, une précision
s’impose. En effet, Jean-Michel Rollier, ex-conseiller municipal, a pris la
parole et souligné «qu’à maintes reprises, l’ancien Conseil avait été
critiqué pour ne pas réussir à compléter son effectif, soit-disant parce
qu’il n’était pas possible de travailler avec nous». Et d’ajouter: «Je
constate qu’après quatre mois, une personne a déjà quitté le bateau» en
relation avec le nouvel exécutif encore incomplet pour l’instant. Il s’agit
donc bien d’un constat et non d’un reproche à l’égard des autorités
actuelles. A notre téléphone, Jean-Michel Rollier s’est d’ailleurs dit
heureux de voir l’enthousiasme qui anime la nouvelle équipe. /jog

■ TRAMELAN
Fondue en plein air à la Maison de paroisse

C’est ce soir que tous les amateurs de fromage ont rendez-vous à la
Maison de paroisse, dès 18h30; une délicieuse «fondue en plein air»
leur sera servie par le Groupe de jeunes. Musique, fraternité, partage et
rires seront de la partie. La recette de cette soirée est destinée aux
missions. En cas de pluie, rendez-vous au même endroit, mais à
l’intérieur. Pour plus de renseignements, la responsable Noémie
Ledermann se fera un plaisir de répondre, tél. 032 487 42 45 ou 079
431 84 36. /c


